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高邮经济开发区之窗
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开发区工业经济实现“硬过半”
上半年工业产值 开票销售 入库税收 财政收入等主要经济指标超额完成

6月 21日下午，波司登光伏及康博
男装项目成功签约落户开发区，为开发
区实现招商引资“双过半”再下一城。今
年以来，开发区充分发挥工业经济主战
场、主阵地、主力军的作用，强势推进招
商引资、重大项目建设和企业转型升级，
进一步加大工业经济创新引领力度，全
区工业经济各项指标呈现出稳中有进态
势。预计上半年，全区可实现规模以上工
业产值 200亿元，完成全年度目标任务
的 50.3%，同比增长 10.8%；实现工业开
票销售85.4亿元，完成全年目标任务的
50%，同比增长 23.2%；实现工业入库税
收 2.7亿元，完成全年目标任务的 51%，
同比增长 36.4%；公共财政预算收入
2.75亿元，完成全年目标任务的 54.9%，
同比增长11%。

企业活力是工业经济发展根本动
力。今年以来，开发区把引导企业跨越
发展、转型发展、规模发展，作为全区工
业经济“强身健体”的一项重大战略组
织实施。为此，该区调整了挂联服务方
式，变以往单人挂钩服务企业方式为一
位班子成员牵头、一位班子成员配合、
其他副局级以上干部参与的分产业挂
联服务制度，大大提高了服务质量和效
率；制定出台了《关于鼓励和引导企业
加快发展的扶持奖励政策》，从技术改
造、开票销售、税收增长等 9个方面给
予政策奖励，充分调动了企业加快发展
的积极性；并通过制定重点企业“151”
培育方案，对达到一定销售规模的企业
进行重点培育，引导企业进一步做大做
强。在此基础上，开发区还成立了 3亿
元企业家俱乐部，并牵头成立了全市电
池工业协会，以进一步强化对全区工业
经济的引领力度。

与此同时，开发区相关职能部门进
一步落深落细落实“三服务”工作举措，
通过开展企业家提升服务，更新企业家
的发展观念，提升企业经营管理水平；通
过开展职业技能与安全生产培训，弘扬
工匠精神，提升生产一线人员的业务素
质；通过提供用工服务，为企业招揽人

才，为企业扩大生产规模提供人力资源
保障；通过举行小微企业专项服务，发放
240多万元小微企业服务券，为小微企
业加快发展注入活力；通过提供各类融
资服务，缓解相关企业和项目融资难题。
据统计，今年以来，开发区相关职能部门
共为 10家企业办理了“金融实业贷”，累
计金额达5000万元；为 27家企业办理
发展专项资金，累计使用周转金额达
14388.7万元；推荐 4家优质企业，引入
市国投公司资金入驻；推荐 4家企业申
报南京银行定向支持专项贷款，累计申
请金额达 5000万元。此外，还帮助相关
企业和项目办理涉及矛盾调处、证照审
批、奖励申报等方面的事项77件，为 3
家企业申报了高邮市鼓励促进软件和信
息服务业加快发展专项资金，帮 17家
“356”企业申报了 2016年度政策性奖
励，从而为全区上半年各项经济指标的
顺利完成打下了坚实的基础。

通过相关数据分析，今年上半年，秦
邮特种金属材料、波司登制衣、航天水
力、一洋制药、戴卡轮毂、欧力特等重点
企业继续“唱主角”。1至5月份，全区22
家重点企业累计实现开票销售达 57.89
亿元、占全区总开票的 84.03%，其中秦

邮特钢工业开票34.6亿元、占全区总开
票的50.3%。值得一提的是，随着招商引
资和项目建设的有力推进，今年上半年，
开发区又有一批新的项目投入生产。其
中，去年招引轻资产的易安通宝银联结
算项目已纳税 2250万元；和益公司成功
收购金昇公司部分厂房后，进一步扩大
了生产规模；医采阳光的医疗器械许可
证已落实到位，今年可望形成开票销售
50亿元、税收可达亿元。这些新面孔的出
现，加上未来海润光伏、新洲印刷、波司
登光伏和康博男装等项目的建成投产，
开发区工业经济正在迎来一个全新的发
展阶段。

据市委常委、开发区管委会主任赵
广华介绍，经过 20多年的发展，开发区
工业经济基数已经达到一定规模，每增
长一个百分点都需要付出艰巨的努力。
但令人欣喜的是，今年上半年，在市委市
政府的科学决策下，在全区上下的共同
努力下，全区工业经济仍然可望实现“双
过半”“硬过半”的目标，实属难能可贵。
相信下半年，随着道爵汽车、国信燃机、
传艺二期等一批新项目的投产见效，开
发区工业经济一定会有更加出色的表
现。
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近日，在开发区召开的全市
综治平安建设现场推进会上，市
委常委、政法委书记徐健等市领
导在检查开发区派出所、灯塔村
法治公园、外国语学校、区卫生
院、和益电动工具有限公司、腰
圩村综治中心等六个平安法治
创建工作现场后，对开发区综治
和平安建设工作给予充分肯定。
近年来，开发区在平安法治建设
中，突出立体巡防、科学技防、调
解先行和法润民心等重点工作，
为经济建设和人民群众安居乐业
起到了保驾护航的作用。

为打造平安开发区、法制开
发区、和谐开发区，近年来，开发
区按照“专一化、年轻化、规范化”
的要求，组建了一支具有特勤素
质的 20人的专业巡防队伍，并
建立了立体式巡防机制，将巡防
工作辐射到各社区和村组，要求
各物业小区进行全天候巡查，将
安全隐患消灭在萌芽状态；要求
各村（社区）配备专门巡防队员，
每晚十点至次日凌晨开展夜间巡
逻，并及时发布巡逻动态。与此同
时，开发区还整合城管执法中队、
人武民兵营的力量，共同承担着
应急保障任务，确保第一时间发
现并有效处置突发状况。

在此过程中，开发区十分注
重技防工作。近年来，他们严格按
照“科学布点、消除盲区、高效运
转”的要求，每年投入数十万元进
行技防装备安装和更新，确保路
建到哪，监控就装到哪，不仅在机
关、学校、公园、风光带安装了监
控探头，还要求相关工业企业、港
口、超市等商业网点也同步安装技防器材。同时，及时
对老旧监控实施高清化改造，目前全区接入公安系统
的治安监控探头已近100个，其中70%都已高清化。

在积极做好治安防范工作的同时，开发区充分发
挥人民调解的作用，并将调解优先、调解先行作为处
理、钝化各类矛盾纠纷的有效法宝。一方面，开发区通
过购买服务的方式，向公安、法庭、交警等部门单位派
驻专业调解员，开展治安调解、诉前调解和交通事故调
解，使矛盾纠纷就近、就地、快速得到调解。另一方面，
在每一个村（社区）设立人民调解工作室，安排一批基
层工作经验丰富、有调解业务能力的老党员、老干部、
老教师等充实基层调解队伍，及时介入矛盾纠纷的调
解，基本做到了小矛盾不出村、大矛盾不出区。据不完
全统计，仅 2016年，开发区村（社区）调解工作室就调
解各类矛盾纠纷 1000余件，涉及劳动工资、城市管
理、建设规划、征地拆迁、土地承包等各个方面。

以文化人，是法治园区建设的又一重要手段。近年
来，开发区将法治文化阵地建到村头，将法治文化宣传
放到街头，将法治文化演出送进社区，将法治文化教育
融入课堂，全区上下形成了全民懂法治、同唱法治歌的
浓烈氛围。投资200多万元兴建的开发区法治广场融
古今中外法律文化于观赏之中，让干部群众在休闲、养
心的氛围中接受法治文化的熏陶与教育。此外，开发区
还结合村（社区）公园体系建设，将家风家训、廉政文
化、法治文化元素融入其中，收到了潜移默化的宣传教
育效果。与此同时，开发区还大力开展平安法治创建活
动，19个村（社区）全部创成了扬州市民主法治村，其
中6个村（社区）获省民主法治示范村称号。

开发区镇村文化体育休闲公园体系率先建成
提前4个月完成市下达目标任务

日前，开发区对全区镇（园区）村（社区）文化体育休闲公
园体系建设工程进行全面督查验收，新建的15个村（社区）体
育休闲公园均达到了“六个一”的标准，顺利通过验收。这标志
着开发区镇村（社区）体育休闲公园体系建设在全市各乡镇园
区中率先完成目标任务。

镇（园区）村（社区）公园体系建设是我市推进江淮生态大
走廊建设的一项重要内容。市委市政府明确提出，这项工程必
须在今年10月1日之前实施到位。早在今年年初，开发区就
将其列为全区2017年度民生实事之一，结合“美丽乡村”建设
进行全面规划，并根据各村（社区）的实际状况，因地制宜，逐
一落实公园地址和建设改造方案等。

为确保工程顺利推进，开发区采取以奖代补或先建后补
的办法多方筹措资金，力促工程尽早开工。在建设要求和质量
方面，开发区提出了“六个一”的标准，即：每个公园都必须有
1条健身塑胶跑道或彩色水泥跑道，有 1个四向篮球架，有 1
处不少于 300平方米的健身广场，有 1个不少于 10米长的
休闲椅，有至少 10棵大型绿化树木，有 1个具有地方文化特
色的公益广告牌等。目前，全区19个村（社区）每村至少拥有
一处文化体育休闲公园，提前4个月完成市下达的目标任务。

“我们村的休闲公园临河而建，不仅有各种健身器材，还
有塑胶跑道、休闲凉亭。更让人感到高兴的是，随着一系列
亮化工程的建成，这里晚上跟白天一个样，亮烁烁的，一天
忙下来后，大家都爱到公园里逛一逛、走一走，心里别提有
多舒坦了。”日前，笔者在开发区灯塔村休闲公园采访时，一
位家住附近的居民讲述了村里休闲公园建成后给居民生活
带来的变化。

“目前，我们正在就各村（社区）休闲体育公园的日常管
理和服务进行协调，建立一套常态化的管理服务机制，以最
大程度地发挥社区体育休闲公园的功能和作用。”开发区相
关负责人表示。
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